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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Vom ersten Lebenstag an treten Eltern mit ihrem Kind in Beziehung und stellen ihm im dialogischen Miteinander sowohl die Menschen als auch ihre Welt vor. Hand in Hand damit leben und vermitteln sie basale dialogische Kompetenzen. Das Forschungsprojekt Dialogische Entwicklung bei Säuglingen (Horsch et al.2004-2007) untersucht den dialogischen Entwicklungsprozess von Eltern und Kind in den ersten 18 Lebensmonaten[1] mit dem Ziel, die frühen dialogischen Interaktionen zu beschreiben und deren Bedeutung für frühkindliche Bildungsprozesse aufzuzeigen.


        

          
Methode: Im Fokus der Untersuchung stehen basale Dialogelemente wie: Die Entwicklung der Vokalisation des Kindes, das Dialogische Echo und die Grußreaktionen der Eltern sowie die Motherese[2]. Untersucht werden Eltern-Kind-Dyaden von Kindern mit und ohne Hörschädigung[3]. Die Datenerhebung erfolgt monatlich im natural setting.


        

          
Ergebnisse: Die mittels computerbasierter Analyse (Interact) ermittelten Ergebnisse werden vergleichend miteinander in Beziehung gesetzt, auf Signifikanzen geprüft und diskutiert.


        

          
Schlussfolgerungen: Das pädagogische Follow-up muss forschungsbasierten Ergebnissen folgen.


      
        
Abstract

        

          
Background: From the very first day of life parents are in close contact with their child. They introduce as well other people as the world to their newborn in a mutually dialogical way. Proceeding hand in hand they pass on basic dialogical competences. The research project Dialogic Development of Infants (Horsch et al. 2004-2007) addresses the broad dialogic development of parents and infants within the first 18 months of life. Our objective is to describe these preverbal dialogs.


        

          
Methods: Particular emphasis will be placed on these dialogic elements: vocalisation of the infant, dialogic echo and greeting behaviours of the parents and motherese. The empirical data is derived from a longitudinal study within the first 18 months of the infant's life. The data is collected monthly by video recording in the natural setting. Computerized analyses (Interact) are used for the evaluation of the data to study the correlations among variables e. g. vocalisation and dialogic echo of the parents.


        

          
Results: The results of infants with normal hearing are compared with the data of the deaf or hard of hearing infants and are discussed.


        

          
Conclusion: The educational follow-up of newborn deaf or hard of hearing infants has to follow evaluated results.


      

Schlüsselwörter

Dialog - Bildung - Hörschädigung - Dialogelemente - Frühpädagogik - Korrelationen
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